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    Avec les OJ des Charbonnières  
 
    Introduction 
 
    Peu à peu, et quel bonheur de remettre la main sur ces vieux livres de procès-
verbaux à la couverture peinte par le grand chef de l’époque, M. Gilbert Lugrin, 
tous les membres d’office disaient Copain, les archives du ski-club se 
reconstituent. Lentement mais sûrement. Encore qu’il ne soit pas certain que la 
totalité de ces anciens volumes ne refasse surface. Restent ainsi encore perdus 
dans la nature à l’heure où nous traçons ces lignes le livre des procès-verbaux 
du club, le livre des comptes-rendus des stamm, certes moins important, 
néanmoins aussi avec une couverture peinte de toute beauté. Patience, c’est le 
mot.  
    La découverte de deux nouveaux livres de procès-verbaux concernant les 
O.J., l’un contient les rapports présidentiels, l’autre les rapports de la 
commission de gestion, est une aubaine. Le premier de ces deux volumes sera 
entièrement transcrit dans la brochure que vous avez entre les mains. Certes  les 
découvertes ne seront pas fulgurantes, ces choses-là, pour l’essentiel, nous les 
savions déjà. Néanmoins cette matière reste digne d’intérêt et permet aussi, en 
peu de pages, de prendre connaissance de manière succincte de l’histoire du 
groupe O.J.  
    En général les présidents font deux ans. Un seul, le dernier, Daniel Golay, 
porte ses activités sur trois ans, ce que par ailleurs il relève lui-même, preuve 
qu’il avait eu l’occasion de lire à fond le volume qu’il détenait. 
     Des présidents, il y en eut des bons, qui prirent leur tâche à cœur, il y en eut 
des médiocres, météores en général, pour qui le travail imposé, parce  qu’ils 
avaient eu la faiblesse d’accepter une charge pas faite pour eux, n’était qu’un 
poids dont il convenait de se décharger le plus vite possible. Ils ne firent ainsi 
parfois qu’un an pour s’empresser de démissionner. Tous cependant, sauf 
erreur, ils ont laissé leur trace dans ce livre de procès-verbaux où se révèle leur 
calligraphie, en conséquence un peu de leur caractère. On ne triche guère avec 
l’écriture. 
    Quoiqu’il en soit de cette nouvelle matière, nous sommes heureux de vous la 
proposer aujourd’hui, très certain qu’elle permettra de compléter heureusement 
celle des trois précédentes brochures. 
    La page de couverture de cette brochure reprend celle du livre O.J. 
RAPPORTS  renfermant les comptes-rendus présidentiels. Pour les besoins de 
la cause nous avons simplement supprimé les titres.  
    Nous reproduisons en finale la page de couverture d’un autre registre O.J., le 
livre des comptes-rendus de la commission de gestion. Nous avions plus haut, 
dans la première brochure consacrée à l’histoire des O.J. passé comme chat sur 
braise sur la partie comptable du club, extrêmement répétitive, nous ne 
reproduirons pas ce volume, nous contentant de vous offrir en copie directe les 
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trois premiers rapports. Par contre la couverture méritait bien sa place ici. 
Superbe, une fois de plus !   
    Nous nous rapprochons tout gentiment des fêtes de célébration du 60e 
anniversaire du ski-club des Charbonnières en lequel est  naturellement intégré 
le groupe O.J. Il est temps pour nous d’achever cette œuvre de compilation.  
    Nous vous souhaitons une fois de plus beaucoup de plaisir à la découvrir.  
 
                                                                         Les Charbonnières, en août 2005 
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    Rapport présidentiel hiver 1952-1953 
 
    Au mois de janvier 1953, une assemblée générale réunit tous les jeunes 
skieurs de la région ; notre chef actuel, M. Gilbert Lugrin, nous proposa de 
fonder une société pour les jeunes skieurs afin de les perfectionner dans ce sport. 
Cette société appelée O.J. (organisation de jeunesse) est placée sous la tutelle du 
ski-club. Les conditions pour la participation furent acceptées avec 
enthousiasme et un comité fut bien vite fondé. La liste des membres s’établit 
comme suit : président : Fontannaz Robert – secrétaire : Rochat Samuel – 
caissier : Roger Golay – chef de matériel : Paltani Georges – suppléants : Rochat 
Jacqueline, Rochat Ginette et Golay Christian.  
    Dans cette petite société forte de 27 membres, l’activité se développa bientôt, 
et durant la fin de l’hiver des cours de ski furent donnés par notre chef aidé de 
quelques autres membres du ski-club. 
    Le concours annuel fut déjà à la charge des O.J. Il comportait comme 
d’habitude deux épreuves, le saut et la descente. Le beau temps nous favorisa et 
le concours se passa comme prévu, on eut aucun accident à déplorer.  
    Pendant l’été, l’activité O.J. ne cessa pas complètement, des cours de natation 
et de plongeon pour les grands permirent à quelques jeunes d’apprendre à nager, 
et à d’autres de se perfectionner. Notre chef nous appris les premiers soins que 
l’on doit donner à un noyé, mais, malgré les quelques tasses avalées, nous 
n’eûmes pas besoin d’user de ces procédés.  
    Comme la fête de la Palestine approchait, nous avons pensé modifier un peu 
son programme en créant une course dont les obstacles furent choisis par les 
membres du comité. Grâce à notre chef qui est toujours sur la brèche et qui 
dirigeait les opérations, cette course se passa dans les meilleures conditions et 
fut très appréciée par le public à en juger par son enthousiasme. Comme une 
société qui débute n’est jamais trop riche et qu’une somme si petite soit-elle 
n’est jamais à dédaigner, nous avons placé trois « crusilles » dans les divers 
endroits de la Palestine, et à la fin de la fête nous fûmes très heureux de compter 
une somme de 70 francs.  
    En automne l’activité ne diminua pas, mais au contraire augmenta, car il 
fallait réparer notre piste de saut. C’est ainsi que tous les soirs, notre chef 
accompagné de quelques membres de la société, allait arracher des pierres pour 
combler la glissière. Une fois de plus le temps nous favorisa et nous pûmes 
continuer les travaux jusqu’à maintenant, puisqu’il n’y a pas de neige. Le 
résultat de ces travaux est très satisfaisant, car la piste d’élan est terminée, la 
piste de réception et la tribune le seront bientôt.  
    Nous sommes donc très contents de l’activité de cette année, et nous espérons 
que cette société formée uniquement de jeunes et qui a si bien débuté, continue 
dans la prospérité. 
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    Je terminerai en remerciant au nom de tous les O.J. notre chef que vous 
connaissez tous et qui a travaillé sans relâche pour l’activité et la prospérité du 
sport chez les jeunes. 
                                                                                               R(obert) Fontannaz 
 
    Rapport présidentiel hiver 1953-1954 
 
   Entre la société d’assurance-accidents Wintrthur et la F.S.S., il a été conclu un 
contrat en faveur des membres O.J. Ce contrat prévoit une prime de 3,80 francs 
payables chaque année au lieu des 3 francs d’inscription qui était valables tant 
que le skieur faisait partie des O.J. Par contre ce nouveau contrat offre des 
avantages supérieurs aux précédents : 
    1000 frs en cas de décès. 
    10000 frs en cas d’invalidité et 500 frs pour les frais de guérison.  
    Nous espérons que personne n’aura besoin d’user de cette assurance.  
    Vu l’activité toujours croissante dans notre club, nous avons pensé faire un 
petit insigne que pourra porter chaque membre. Il sera de forme circulaire avec 
une bordure route. Les lettres O.J. coupées au centre par le mot Charbonnières 
écrit en rouge seront noires sur un fond jaune. Nous espérons bientôt voir 
l’insigne O.J. à côté de celui du ski-club. 
    Pour changer un peu avec les durs travaux de la piste de saut, nos jeunes 
skieurs décidèrent de passer la fête de Noël ensemble. Le dimanche soir, après 
quelques bonnes paroles prononcées par Jacqui toujours dévoué au club, le plus 
jeune skieur eut la joie d’illuminer le sapin. Après quelques chants et poésies, le 
moment tant attendu arriva : la grande porte de la salle s’ouvrit et le bon-enfant, 
un grand vieillard à la voix et au visage bienveillant, entra d’un pas cassé, plié 
sous le poids de sa grande hotte remplie de cadeaux et de quelques verges. 
Quand les bougies cessèrent de briller, chacun regagna son foyer content de 
cette belle soirée.  
    La date de notre concours arriva et il fallut bientôt préparer les pistes, la salle, 
les prix pour les skieurs. Les jeunes travaillèrent avec entrain et le dimanche tout 
était prêt. Les pistes bien jalonnées de drapeaux multicolores n’attendaient plus 
que les concurrents qui arrivèrent de toutes les directions, principalement celle 
du Brassus et du Sentier. Malgré une participation jamais égalée, les sportifs 
rentrèrent tous à la maison sur leurs deux jambes. Au local, une collation suivie 
de la distribution  des prix fut offerte à nos futurs championnes et champions. 
    Les skieurs qui s’étaient entraînés pour le concours persévèrent encore et ils 
suivirent les samedis suivants les cours donnés par notre chef et quelques 
membres dévoués du ski-club.  
    Comme nous faisions chaque année une petite course, nous choisîmes un but 
pas très éloigné en raison de nos skieurs cadets qui n’avaient guère plus de 6 
ans. Haut-Crêt fut l’endroit où nous arrivâmes le samedi vers 2 heures, Les 
cristaux de neige scintillaient au soleil et sur les pentes lumineuses nos sportifs 
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s’élançaient gaîment. Nos grands sauteurs durent déçus de voir que la piste du 
Lieu était impraticable à cause du manque de neige ; mais ils retrouvèrent bien 
vite le sourire devant la collation qui leur fut offerte. La rentrée s’effectua sans 
incident.  
    Nos membres  non contents d’avoir fait un concours, se déplacèrent quelques 
semaines plus tard à l’Orient. La course de déroula dans d’excellentes conditions 
le slalom géant ne présentait pas de très grandes difficultés et tous les skieurs 
représentant notre société se classèrent très bien. Ils remarquèrent surtout le 
magnifique pavillon des prix ainsi qu’un beau film sur les championnats du 
monde se ski.  
    Afin de continuer notre activité pendant l’été, nous avons pensé, comme 
l’année précédente, animer un peu les fêtes de la Palestine par nos spectaculaires 
courses d’obstacles et nous avons tâché d’améliorer encore les résultats déjà 
obtenus. Lors des travaux de préparation, nous avons décidé de manger la 
raclette. Ayant fini le travail assez tard, c’est à la lueur des torches et d’un grand 
brasier que nous appréciâmes l’excellent goût d’un fromage de bagne fondu que 
nous préparait Gérald Rochat. C’est dans une ambiance très joyeuse que nous 
avons terminé la soirée. Le lendemain nos jeunes athlètes montrèrent toute leur 
adresse à la course d’obstacles, tandis que les Messieurs et les Dames nous 
présentèrent un spectacles plutôt humoristique. La fête se termina par le feu du 
1er août.  
    Les baigneurs n’eurent pas, cette année, le plaisir de suivre les cours de 
natation, le temps nous fut défavorable et la saison des bains fut très courte.  
    Passons maintenant sur notre grand chantier de la piste de saut. Nos 
travailleurs, composés de nos jeunes membres aidés par quelques volontaires du 
ski-club, exécutèrent cette année un rand travail. Ce travail consistait à arracher 
des pierres pour combler le vide devant le saut. En raison des pierres placées 
trop loin de la piste, nous utilisâmes la jeep aimablement mise à notre 
disposition par M. Victor Locatelli. C’est avec enthousiasme que les O.J. 
chargeaient la jeep et la regardaient passer avec son lourd chargement dans des 
chemins impossibles. Grâce au temps qui nous fut favorable et aussi à notre bon 
chauffeur, le travail put être mené à bien en un temps minimum. Nous regrettons 
que ce temps si favorable cet automne ne le soit pas autant cet hiver.  
    Pour terminer ce rapport, je remercie sincèrement au nom de tous les O.J. 
notre chef toujours si modestement dévoué à notre sympathique société de 
jeunes skieurs. 
 
                                                                                               R. Fontannaz 
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    Rapport présidentiel hiver 1954-1955 
 
     Cette année l’effectif O.J. a sensiblement augmenté, puisqu’il a passé de 29 à 
46 membres. Cette augmentation est due en partie aux jeunes skieurs n’ayant 
pas l’âge d’être admis à la F.S.S. Ces jeunes bénéficient de tous les avantages de 
leurs aînés à part l’assurance. Comme chaque année l’activité O.J. a repris de 
plus belle. A noter que pour des circonstances majeures, nous avons renoncé à 
notre Noël O.J. C’est sur une participation record, plus de 100 coureurs, que le 
concours annuel s’est déroulé. Malgré la bise pour le slalom et la neige pour le 
saut, de belles performances ont été enregistrées. Remarquons tout de même que 
les 6 à 7 premières places sont toujours revenues aux as du Brassus. Après la 
distribution des prix au local, une collation réconforta tous nos skieurs.  
    Le comité avait décidé d’agrandir sa sortie annuelle. Deux buts étaient à 
choix. Soit les Rochers de Naye ou la Dôle. Après bien des discussions et vu son 
prix modique, nous sommes allés à la Dôle. Un vent glacé accompagné de grésil 
nous reçut. Le ski-club nous offrait plusieurs montées avec le télé. 
Malheureusement nous n’avons pas pu utiliser notre billet collectif au complet, 
car nous étions gelés. Le chalet de Cuvaloup, bien chauffé, nous redonna un peu 
de force pour redescendre à la Givrine. Là, une neige serrée tombait par rafales, 
emplissant rapidement la route. C’est dans une atmosphère de fête que le car 
nous ramena aux charbonnières. Tous nos skieurs rentrèrent heureux mais 
fatigués à la maison.  
    Pour marquer la fin de l’activité hivernale, notre chef décida de faire une 
petite sortie afin de contenter les petits. Notre but se porta à Haut-Crêt comme 
les années précédentes. La neige faisant défaut, la piste de saut du Lieu laissait 
apercevoir de grandes taches de terrain. Ainsi nos grands sauteurs ne purent 
s’exhiber que sur un tout petit saut. Notre chef, pensant à tout, dirigea le 
concours de saut et de slalom. Avant de s’attabler, nous reçûmes chacun une 
feuille remplie de questions diverses auxquelles il fallait répondre. Il nous a fait 
comprendre de cette façon qu’il n’y avait pas que le ski qui comptait, mais aussi 
l’école. Après bien des rires et des chants, nos membres rentrèrent à la maison 
les cœurs remplis de joie.  
    Après de petites vacances, le jour de la Palestine s’annonça. Par un beau 
samedi après-midi, toute une équipe monta au chalet pour préparer la course 
d’obstacles. Remarquons qu’elle était très ingénieusement disposée et très variée 
grâce au génie de notre chef. Une participation jamais égalée s’attaqua aux 
obstacles tandis que dans les crousilles celle-ci était moins favorable. Nous 
avons bouclé les comptes avec un déficit.  
    Pendant la fin de l’été, il fallait penser à notre piste de saut. Tout d’abord un 
groupe bien restreint arracha des mottes à la Combe pour aménager la piste de 
réception. Notre chef en comptait environ 10 camions. Impossible d’en prendre 
à la Combe où l’on aurait dû s’aventurer trop loin du côté du Lieu. Après une 
demande à la Municipalité et à Monsieur Fernand Rochat, nous n’avions plus 
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que l’embarras du choix. Tout d’abord nous avons été à la sablière des Esserts 
où ces mottes formaient un immense tas. Nous avons pu en retirer 2 camions. 
Puis au Crêt à Châtron où tout un pâturage nous attendait. Notre chef trouva 
qu’à la pioche nous n’avions pas assez d’avance. C’est ainsi qu’il chercha un 
engin capable de remplacer bien des pioches. C’est chez Monsieur Milet Rochat 
qu’il fit sa trouvaille. Nous n’avions plus qu’à l’attacher à la jeep et à partir. 
Malgré une panne survenue à la voiture de chantier, tout l’arrachage des mottes 
s’est bien déroulé. Avec un camion, nous avons transporté tous nos tas. Au total 
7 voyages. Notre chef avait bel et bien raison. Bien quelques dimanches matins 
nos dévoués membres du ski-club sont allés à la piste de saut mettre en place les 
mottes. Ainsi pour commencer l’hiver la piste de réception est finie. 
    Avant de terminer je remercierais toutes les personnes qui nous ont aidé dans 
nos manifestations ainsi qu’à notre aménagement de la piste. Au nom des O.J. je 
dirai encore merci à notre grand chef Gilbert Lugrin.              
                                                                                              C. Golay 
 
    Hiver 1955-1956 
 
    L’année écoulée a été marquée par une légère augmentation de l’effectif qui 
passe de 46 à 50 membres. Notre société se compose toujours de petits skieurs 
n’ayant pas l’âge d’être affiliés à la F.S.S. et de plus grands âgés de 10 ans 
révolus au minimum. Comme à l’accoutumée, l’O.J. a organisé son concours 
annuel qui s’est déroulé dans un mauvais enneigement et dans des conditions 
atmosphériques pas meilleures. Mais tous nos skieurs mirent du cœur à 
l’ouvrage et ils furent récompensés de leurs efforts au local par une bonne 
collation. Dans les résultats, une exception est à noter au saut catégorie 13-16 
ans où ce ne sont pas les as du Brassus qui s’attribuèrent la première place, mais 
un certain Jacky de Vaulion qui la leur  « siffla » et c’est bien le cas de le dire. 
Pour certains spectateurs, ce concours a peut-être paru un peu morne vu 
l’absence de haut-parleur, de musique et de micro. Nous nous en excusons 
vivement en vous précisant que c’est une erreur dans les fils qui ont brûlés par 
surchauffement, les appareils aussi. Nous espérons que ce cas ne se reproduira 
pas.  
    Pour clore les manifestations hivernales, le comité O.J. décida de faire une 
petite course comme l’année précédente à la Dôle. Mais cette fois-ci le SCC 
nous suivit et c’est donc ensemble que nous partîmes avec deux cars de l’AVJ à 
la Givrine. Le SCC nous a montré de cette façon qu’il aimait encore mieux se 
trouver sur les belles pistes enneigées qu’autour d’une table de bistro. 
BRAVO !!! Et c’est encore une fois de plus que les OJ rentrèrent les cœurs 
remplis de joie à la maison.  
    La saison hivernale terminée, passons maintenant à l’été où deux malheurs 
viennent successivement nous frapper. Au milieu du mois d’août nous 
apprenons avec consternation que notre as de saut et notre dévoué secrétaire, 
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Georges Paltani, est décédé. Je puis dire que pour nous c’est une grande perte 
que nous devons supporter ; avec lui part un bon copain et un jeune toujours 
dévoué qui ne regarda pas à venir passer plusieurs samedis après-midi afin de 
travailler à l’élaboration de notre piste de saut. Et enfin Pierre Rochat au Pont 
tombé malade il n’y a pas très longtemps, atteint de la poliomyélite. L’OJ entier 
lui adresse tous ses vœux pour un prompt rétablissement. D’un côté plus 
réjouissant, nous tenons à vous signaler que notre grand chef Gilbert Lugrin a 
décidé de passer de la vie de célibataire à celle d’homme marié. A Jacqueline et 
à Gilbert vont donc toutes nos félicitations. 
     La fête de la Palestine n’a pas connu comme les années passées cette grande 
animation due à la course d’obstacles. En effet notre chef a décidé de ne pas 
rééditer cette manifestation pour deux causes : premièrement, le travail excessif 
que cela demande ; deuxièmement et d’un tout autre côté : celle de la caisse qui 
en souffrait plus qu’elle n’en bénéficiait.  
    Comme chaque année la piste de saut noua a appelés afin de l’améliorer. 
Mais, reconnaissons-le, nous nous en sommes pris un peu tard et aussi le travail 
effectué par un groupe très restreint n’est-il pas grand. Je rappellerai tout de 
même que ce sont toujours les mêmes qui y vont travailler et aussi nous serions 
très heureux de voir arriver quelques membres du SCC pour manier pelles et 
pioches. L’éclairage de la piste progresse lentement mais sûrement, aussi nous 
nous demandons si ce travail sera mené à chef avant le Nouvel-An. Remercions 
en passant la Municipalité qui nous a bénévolement placés des bûcherons près 
de notre piste afin qu’ils éclaircissent la forêt pour laisser passer une piste de 
slalom.  
    Lançons maintenant un très bref coup d’œil dans les comptes où nous 
remarquons qu’au concours les charges dépassent dans une trop large mesure les 
recettes. J’espère et pour la santé de la caisse que cette situation ne se renouvelle 
pas.  
    Je conclurai maintenant en remerciant toutes les personnes qui sont venues 
nous aider dans nos manifestations sportives ainsi que dans nos travaux. Je 
remercierai encore particulièrement notre grand chef Copain toujours dévoué à 
la bonne cause.  
                                                                                                   C. Golay. 
 
    Hiver 58-59  
 
   Après un vide d’une année, les activités du SCC vont bon train. L’effectif se 
présente comme suit : 30 membres anciens, 13 nouveaux. Malheureusement 
nous devons constater 6 démissions. La société O.J. compte donc au total 43 
membres. 
    Comme chaque année, le concours s’est déroulé en février avec une 
nombreuse participation. Malgré l’enthousiasme des concurrents, les conditions 
atmosphériques ne récompensèrent pas leurs efforts. La pluie se mit à tomber 
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suivie de la neige. Le concours ne put se dérouler comme convenu, la piste de 
saut étant défavorable. Cependant nos juniors réussirent quand même à réaliser 
quelques exploits prometteurs. vint le moment tant attendu de la distribution des 
prix précédée d’une collation servie au Terminus.  
    Sous la conduite de notre chef, bon nombre d’entre nous se sont rendus en car 
à l’Abbaye, dans le but d’essayer le télé-ski récemment construit. Nos membres 
en ont profité pour s’en donner à cœur joie vu que les courses étaient payées par 
notre ski-club généreux. Quelques semaines plus tard, sous la direction des 
seniors, nous sommes partis très nombreux dans l’un des cars de l’A.V.J. à la 
Dôle. Un soleil radieux nous accompagnait. La neige étant gelée, nous skiâmes 
toute la journée. Le soir, nous redescendîmes à la fois fatigués et contents de ce 
jour magnifique.  
    Cet été nos juniors sont venus combler l’élançoir de la piste de saut et étayer 
les tribunes. Ils manièrent avec ardeur la pelle et la pioche pour couper les 
mottes et les poser sur le milieu de la piste afin de protéger les lattes des 
cailloux. Un dimanche matin, un membre du SCC et plusieurs OJ vinrent avec 
cordes, haches et crosses pour consolider les tribunes branlantes. Ils attachèrent 
les pieux aux arbres puis clouèrent des troncs de sapin entre les pieux. Bientôt la 
piste, les tribunes, présentèrent un aspect convenable.  
    Pour terminer, je remercierai les membres du SCC, les non membres et les 
jeunes venus offrir leur aide à la réfection de la piste et des tribunes. Je 
remercierai encore les membres du comité pour leur travail et leur dévouement 
et notre chef organisateur Christian pour ses nombreuses démarches et tout le 
temps qu’il consacre à notre club.                                                                 
                                                                                                       Candaux 
 
    Hiver 60 
 
   L’année écoulée est marquée par une légère hausse de l’effectif qui compte 41 
membres. Notre société se compose de skieurs de tous âges, depuis les plus 
petits avec leurs patinettes aux plus grands qui font déjà les « cracks ». On 
constate 3 démissions.  
    Chaque année le concours O.J. présente une diversion dans le village. Par un 
beau dimanche ensoleillé, des conditions d’enneigement parfaites, le slalom 
débute sur les pentes du Roulu. Nos jeunes se défendent bien, car deux d’entre 
eux remportent les premières places. L’après-midi, la neige détend, mais 
l’élançoir est suffisamment glissant pour accomplir de beaux sauts. Churchill 
fait sensation, car il a un style et une tenue des skis du tonnerre. Bien sûr les 
petits essaient d’en faire autant, mais tombent sur la piste. Le concours se 
termine par une collation et la remise des prix au local.  
    Cette année, il n’y a pas eu de course de ski ; nous n’avons non plus pas fait 
des cours. Mais par contre nous avons dû, cet été, remettre la plate-forme en 
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état. Des éclaireurs, peu soucieux, prirent les planches pour leur camp et pour 
faire du feu. 
    Plusieurs fois nous nous sommes réunis, notre chef et le comité, au Cygne où 
nous avons remis en ordre les comptes et préparé les cotisations. Les comptes 
vont bien, nous avons une bonne recette. Pendant une après-midi, nous avons 
récolté les cotisations. 
    Pour terminer, je remercierais tous les membres, particulièrement notre chef 
Christian pour son dévouement envers l’O.J.                                  Candaux 
    Hiver 60-61 
 
    L’année écoulée n’a pas apporté une grosse modification sur l’effectif O.J. On 
remarque pourtant une légère hausse. De ce fait l’effectif se monte à 48 
membres de tous âges. 
    Cette année encore, l’activité O.J. a été débordante : cours, concours, courses, 
réparations de la piste se sont alternés avec plus ou moins de succès. Tout 
d’abord, sur des pistes magnifiquement aménagées, les jeunes espoirs de la 
Vallée rivalisèrent d’audace et de rapidité. Mais, malgré toute la bonne volonté 
de nos représentants, les skieurs du fond de la Vallée se taillèrent la part du lion. 
De nombreux prix récompensèrent les meilleurs. 
    Des cours furent organisés aux Combes-à-Poires et aux Roulus. Un bon 
nombre de membres y prirent part. Ces cours étaient dirigés par notre dévoué 
chef Christian et par quelques membres du ski-club que nous remercions au 
passage. Cette année, l’on fit deux sorties : l’une à Haut-Crêt par une radieuse 
journée de mi-janvier et l’autre à la Dôle par un temps splendide. On remarque 
que si les membres ne sont pas zélés pour venir aux assemblées, en revanche ils 
ne se font pas prier pour venir en course ! Preuve en est le nombre qui s’était 
inscrit pour les deux excursions. La course à Haut-Crêt fut comme chaque année 
fort sympathique. On passa une magnifique après midi au soleil et une solide 
collation récompensa les affamés. Celle de la Dôle fut en tous points réussie, 
tant par le temps, le plaisir et l’ambiance qui y régnait. L’on partit tôt, ce matin-
là. La neige était gelée et le soleil de la partie. Quelques membres aînés nous 
accompagnaient. Tout le monde eut une masse de plaisir à se trouver sur ces 
pentes ensoleillées. 
    Cette année, la piste m’a pas été très bien entretenue et il faudra ranger le 
tremplin et mettre encore des mottes sur l’élançoir. Sur la piste de slalom, nous 
devrons couper des plantes qui deviennent encombrantes.  
    Le comité a tenu plusieurs assemblées au Terminus où l’on discuta des 
comptes, de l’effectif et des cotisations. Pour leur part les comptes se portent 
bien, un léger bénéfice les clôt avantageusement pour cette année.  
    Pour terminer, je remercierai tous les membres du comité pour leur travail 
consciencieux et notre chef Christian qui se dépense sans compter pour nous.  
 
                                                                                         Charles-Louis Rochat 
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    Hiver 1962 
 
   Cette dernière année, l’effectif O.J. est resté joliment stationnaire. Pour 48 
membres en 1961, la société compte maintenant des jeunes de tous âges.  
    Une fois de plus l’activité a été débordante. Comme chaque année, les cours, 
concours et courses furent organisés avec plus ou moins de succès. Pour sa part, 
le concours n’a pas connu la grosse affluence des dernières années ; ce fut 
presque un concours interne. 
    Deux magnifiques journées furent accordées par le ski-club que nous 
remercions, à quelques privilégiés, de passer leur week-end à la cabane du ski-
club de Nyon à la Dôle. Là, étaient rassemblés une septantaine de jeunes skieurs 
plus ou moins expérimentés. Loucky fit preuve de belles qualités de cuisinier ; 
personne ne savait qu’il lavait si bien les assiettes. La nuit fut bien un peu agitée, 
mais le lendemain nous skiâmes quand même avec plaisir sur ces belles pistes. 
Rien qu’en ces deux jours, tous nous avons accompli d’énormes progrès. Il 
serait intéressant de renouveler cette expérience. 
    Et puis il y eut Haut-Crêt par une radieuse journée. Malheureusement la 
participation fut fort réduite. Il est vrai qu’il avait plu toute la journée avant. 
Mais une fois de plus les absents eurent tort. Quelques semaines plus tard, nous 
nous embarquions une quinzaine à la Dôle pour notre traditionnelle grande 
course. A Cuvaloup il faisait grand beau, mais alors en haut une cramine de tous 
les diables. La neige était gelée et les pistes quasi comme des miroirs. Malgré 
quelques bonnes gamelles, tous furent contents, surtout parce que le ski-club 
nous payait quelques courses et une collation au Brassus.  
    Cette année, un grand pas à été fait dans le rétablissement du tremplin et des 
tribunes. Le saut venait en bas, et il fallut se résoudre à bazarder le bout de 
l’élançoir tout pourri. A la place nous mîmes deux rails de chemin de fer et des 
planches en travers. La tribune fut remise à neuf, mais en plus petit. Un grand 
pas est quand même fait, mais il faudrait pouvoir compter un peu plus sur la 
participation de tout le monde.  
    Du côté financier, rien à signaler de spécial, sinon le léger bénéfice qui clôt 
les comptes cette année.  
    Pour terminer je remercierai les membres du comité pour leur labeur à la 
satisfaction de tous et surtout notre chef Christian toujours sur la brèche.  
 
                                                                                   Charles-Louis Rochat  
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    Hiver 1963 
 
    Cette  année l’effectif O.J. a      de     membres. En 1962, la société en compte 
maintenant 49 de tous âges.  
    Une fois encore l’activité O.J. fut débordante. Comme chaque année notre 
dévoué chef Christian organisa des cours pour petits et grands. Il y eut aussi le 
concours et les sorties annuelles de notre club. 
    Deux splendides journées furent accordées par le ski-club que nous 
remercions en passant, à quelques O.J. avancés, de passer un week-end à Jaman. 
Il y avait là une trentaine de jeunes skieurs plus ou moins expérimentés. La 
première journée se passa très bien. Nous skions avec ardeur dans une couche 
très épaisse de poudreuse. Comme on peut le penser, la nuit fut un peu agitée. Le 
dimanche se passa moins bien. Il y eut d’abord un bris de jambe malencontreux 
qui coupa l’appétit aux gros casseurs de poulet. Ensuite le téléski tomba en 
panne, ce qui obligea nos skieurs à se débrouiller par leurs propres moyens. La 
rentrée fut joyeuse et sans incident. 
    Il y eut aussi la course à la Dôle par  une splendide journée.  La neige était 
bonne. Petits et grands s’ébrouaient à qui mieux mieux au soleil. Les aînés 
faisaient descente sur descente. Bien entendu, il y eut quelques bonnes gamelles. 
Nous appréciâmes naturellement les quelques montées offertes par le ski-club. 
Puis il y eut Haut-Crêt. Là les moins expérimentés profitèrent plus qu’à la Dôle. 
La collation habituelle fut accueillie avec beaucoup de joie. Lors de ces deux 
sorties, tout le monde eut une masse de plaisir.  
    Le concours annuel eut aussi du succès. Beaucoup de jeunes s’intéressèrent 
surtout à la collation qui suivait la distribution des prix. A propos de concours, 
remarquons en passant que quelques O.J. participèrent à ceux de Saint-Georges 
et de Bois-d’Amont.  
    Notons en passant que la piste de saut a été nettoyée et le tremplin élargi. Avis 
donc aux amateurs.  
    Du côté finances, rien de spécial à signaler, sinon le léger bénéfice qui clôt les 
comptes cette année. Pour terminer, je remercierai les membres du comité pour 
leur labeur et particulièrement notre chef Christian, toujours dévoué pour nous. 
 
                                                                                                 Philippe Rochat 
 
    Hiver 1964 
 
    Cette année l’effectif O.J. est resté pratiquement inchangé.  
      Contrairement à ces dernières années, l’activité O.J. ne fut pas débordante. 
Pourquoi ? Eh ! bien, à cause de l’absence de neige, cela va de soi ! Oui, bien 
sûr, il y en a eu, mais si peu. Enfin, bref, un hiver tout à fait exceptionnel.  
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    Malgré cela, les responsables organisèrent quelques cours très appréciés des 
petits comme des grands.  
    Vu la pénurie de neige, pas de course annuelle à la Dôle. Mais petite 
consolation, on alla à Haut-Crêt. Là-bas, comme partout ailleurs, presque pas de 
neige. Et ce fut un peu en retrait du chalet que petits et grands s’ébrouèrent à qui 
mieux mieux. Comme il se doit, cette journée se termina par une abondante 
collation. 
    Cette année un groupe d’O.J. avancés a passé un week-end à la Dôle. Le 
terrain était défavorable et il y eut de nombreuses arrêtes arrachées et de 
semelles décollées sur les pierres ressortant de la neige. La nuit fut bien un peu 
agitée (c’est normal, non ?), mais dans l’ensemble tout se passa très bien. 
    Parlons maintenant un peu de notre concours. Pour la première fois depuis 
bien quelques années, une grande course de fond fut organisée, aussi bien pour 
les petits que pour les grands. Cette partie du concours se passa le samedi après-
midi. Le lendemain, comme chaque année, il y eut le slalom. Un gars du 
Brassus, Tulipe pour les amis, l’emporta brillamment pour la deuxième fois 
consécutive. L’après-midi, notre ami Louis gagna le saut, battant de peu les 
« durs » de l’autre bout. De nombreux prix (recueillis au préalable chez les 
personnes généreuses du village) furent distribués au Terminus où se finit la 
manifestation. C’est dans le rire et dans la joie que tous les amateurs se 
régalèrent de thé et de petits pains.  
    Quelques O.J. participèrent aux championnats romands à Ste-Croix. Ils se 
classèrent honorablement dans les cent cinquante premiers (sur cent cinquante, 
bien entendu !) 
    Cet automne les O.J. ont participé à un cours de cross sous la direction de 
Zouzou, notre nouveau chef O.J. Notre ami Christian s’étant exilé en 
Allemagne, il a fallu le remplacer. 
    Je ne voudrais pas terminer ce rapport sans remercier chaleureusement notre 
ancien chef Christian et le nouveau, Zouzou, toujours dévoué à la bonne cause.  
 
                                                                                                  Philippe Rochat 
 
    Hiver 65  
 
    L’année écoulée n’a pas apporté de sensibles modifications dans l’effectif 
O.J. Pourtant on peut remarquer une légère baisse du fait de la démission de 
deux gars du Pont. Cependant on peut espérer l’arrivée de nouveaux jeunes 
skieurs. A part cela, pas de changement et l’activité fut abondante, comme la 
neige d’ailleurs. 
    Cet automne, Urbain et Zouzou organisèrent des cross en vue de la bonne 
forme pour la saison qui approche. Ils furent suivis plus ou moins régulièrement 
par quelques gars solides qui espèrent déjà gagner le concours.  
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    Contrairement à l’année dernière, la neige tomba suffisamment pour pouvoir 
organiser des cours le samedi après-midi. Quelques soirs même, à la piste 
éclairée, on put s’entraîner sous la direction de Georges Rochat. Les nombreux 
skieurs qui participèrent à la course à la Dôle et à Haut-Crêt purent montrer leur 
joie de dévaler ces belles pentes neigeuses. Comme toujours, la collation offerte 
à Haut-Crêt fut très appréciée, et si plusieurs rentrèrent à la maison le ventre 
plein à craquer, cela ne fut que source de joies. Mais chacun put exercer 
librement ses talents ou montrer la façon de ramasser une magnifique 
« gamelle ». Somme toute, l’hiver dernier fut profitable pour tous, petits et 
grands, qui aiment ce beau sport qu’est le ski.  
    Maintenant, si vous le voulez bien, parlons un peu de notre concours annuel. 
Tout d’abord la course de fond : elle fut très agitée, autant chez les petits que 
chez les grands où plusieurs se distinguèrent. La bise soufflait un peu et le soleil 
brillait, quoi de mieux ? Sinon attendre le lendemain pour regarder le slalom très 
bien piqueté par Daniel. Les chutes inévitables furent bien visibles, même qu’un 
gars de l’autre bout finit sur un seul ski. Faut dire que les Charbonnières se 
classèrent pas mal, le premier du village se classa quatrième sur une quinzaine 
de skieurs, chez les grands, bien sûr. La piste de saut, un peu gelée, était bien 
préparée pour recevoir les nombreux sauteurs qui animèrent le dimanche après-
midi. Vers quatre heures, le concours terminé, tout le monde se donne rendez-
vous au Terminus et c’est la ruée vers l’or ou plutôt la ruée sur les petites pains. 
De nombreux prix (préalablement recueillis chez les généreuses personnes du 
village) récompensèrent les jeunes venus de toute la Vallée. La collation fut 
généreusement accueillie par tous ces ventres creux et les corbeilles furent 
assailles pas ces dévoreurs de petits pains.  
    En passant notons que la piste de saut a été réparée, elle avait bien mauvaise 
mine et cela valait la peine de refaire le saut lui-même, la piste d’élan et 
l’élançoir pour la joie des sauteurs qui au village sont nombreux.  
    Du côté financier, rien à signaler, sinon que la caisse se porte bien. 
    Avant de terminer ce rapport, je ne veux pas oublier de remercier notre chef 
Zouzou, toujours sur la brèche et dévoué, qui ne se dispense pas pour ses efforts. 
Je ne veux pas oublier de remercier aussi les membres du comité qui 
accomplissent toujours bien leurs tâches.  
                                                                                                 Verdon Bernard 
 
    Hiver 1966 
 
    L’année écoulée n’a pas apporté de sensibles modifications dans l’effectif 
O.J. comme toujours, l’activité apportée par chaque membre, fut débordante. La 
plupart des projets envisagés par Zouzou purent atteindre leur but malgré les 
difficultés rencontrées en cours de route.  
    Comme l’année dernière, des cross furent à nouveau organisés à l’intention 
des jeunes skieurs désireux de se préparer physiquement pour l’hiver qui s’est 

 15



déjà installé dans notre village. Ils furent suivis plus ou moins régulièrement par 
une équipe de garçons et filles avides de sport.  
    La neige tomba suffisamment pour pouvoir organiser notre concours annuel 
qui fut une réussite. Nombre de participants de toute la vallée se donnèrent 
rendez-vous à la Combe, et c’est sur un slalom disputé que l’on vit évoluer avec 
grand plaisir tous ces skieurs.  
    Autant chez les petits que chez les grands, les victoires furent durement 
acquises, sans ménagement d’efforts. Des chutes inévitables et malencontreuses 
ne manquèrent pas de se produire sous les sourires des autres participants. 
    Les courses annuelles organisées furent une source de joie pour chacun des 
skieurs. Pour la dernière course à Haut-Crêt, ce fut sans doute une réussite. Le 
soleil étincelant brillait sur les belles pistes blanches où évoluent les mordus de 
neige. La première descente sur la piste de saut fut humoristique au plus haut 
point. Si les uns, un peu chanceux, le derrière au vent et sans encombre, purent 
arriver sains et sauf jusqu’en bas, d’autres, la figure contre la neige (toutes les 
positions sont bonnes pour descendre une piste) purent se rendre compte que la 
neige était glacée et que leurs skis, sans se soucier de leur propriétaire, 
dévalaient joyeusement la pente. Sur cela personne ne manqua le rendez-vous du 
thé. Quelques prétentieux, un formidable garde-manger sous leur pullover, 
montrèrent de quoi ils étaient capables en participant à un petit concours. Puis,  
dans une joyeuse ambiance, les chants suivirent, et c’est avec un peu de chagrin 
que l’on serra la main de Madame Meylan. 
    En passant, notons encore que le comité se réunit un jour pour manger une 
fondue à la cabane à l’Ours. La fondue était excellente, et c’est avec peine que 
quelques-uns purent rentrer chez eux. 
    Du côté financier rien à signaler, sinon que la caisse se porte bien et le caissier 
aussi.  
    Avant de terminer ce rapport, je veux remercier Zouzou, notre dévoué qui ne 
se dispense pas pour ses efforts. Je remercie aussi les membres du comité. 
 
                                                                                       Verdon Bernard 
 
 
 
 
    Hiver 1967 
 
    Cette année l’effectif O.J. n’a pas apporté de sensibles modifications. Comme 
toujours, l’activité par chaque membre fut débordante. 
    Comme l’année dernière, des cross furent organisés pour les jeunes skieurs 
désirant se préparer physiquement pour l’hiver qui va s’installer prochainement 
dans notre région. Les cours de ski pourront bientôt commencer.  
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    Pour la première fois à la soirée du ski-club, les O.J. montrèrent leurs talents 
de gymnastique et cela fut un succès. La salle fut comble. 
    A la dernière assemblée, le comité du ski-club envisagea l’achat d’un petit 
téléski pour les skieurs de la région. Grâce à la générosité des gens de notre 
village, c’est chose faite. Cet été garçons et filles, pelles et pioches sur l’épaule, 
se rendent à la Combe le samedi après-midi plein d’entrain, pour égaliser les 
bosses et d’épierrer le terrain. Voici une piste prête pour l’hiver.  
    La neige tomba suffisamment pour organiser notre concours annuel qui fut 
une réussite. De nombreux coureurs vinrent de toute la Vallée et se donnèrent 
rendez-vous à la Combe. C’est sur un slalom disputé qu’on vit évoluer avec 
grand plaisir tous ces skieurs.  
    Autant chez les petits que chez les grands, les victoires furent durement 
acquises sans ménagement d’efforts. Des chutes inévitables et malencontreuses 
ne manquèrent pas de se produire sous les sourires des autres participants (note 
du rédacteur : Hé! copieur !) 
    Cette année l’on fit deux sorties : l’une à la Muratte par une radieuse journée 
et l’autre à la Dôle par une tempête de neige. On remarque que si les membres 
ne sont pas zélés pour venir aux assemblées ou au cross, en revanche ils ne se 
font pas prier pour venir en course ! Preuve en est le nombre qui s’était inscrit 
pour la Muratte,  mais pour la Dôle je ne peux pas en dire autant. Ne pouvant 
plus aller à Haut-Crêt, nous sommes allés à la Muratte où il y avait de 
l’ambiance. On passa un magnifique après-midi ensoleillé et une solide collation 
récompensa les affamés. Celle de la Dôle fut un samedi au lieu d’un dimanche. 
Le plaisir et l’ambiance y régnaient. L’on partit tôt ce matin-là. Quelques 
membres aînés nous accompagnaient. Tout le monde eut une passe de plaisir à 
se trouver sur ces pentes enneigées.  
    Du côté financier tout va bien, même la caisse et le caissier.  
    Pour terminer, je remercierai tous les membres du comité pour leur travail 
consciencieux et notre chef Zouzou qui se dépense sans compter pour nous.  
 
                                                                                                 René Meylan 
 
    Année 1967-1968 
 
    A la fin de leur seizième année, nos O.J. ont connu un grand développement, 
quoique leur nombre a peu changé. 
    La caisse !… eh bien c’est pas brillant. Y a mieux. 
    La dernière assemblée du ski-club décida une amélioration sensible à notre 
téléski qui connaît un succès remarquable. C’est cet été que ce changement 
s’effectua. Les O.J., aidés par quelques grands et un tracteur, quelques fois deux, 
car le fort doit toujours aider le faible, s’empressèrent à la Combe tous les 
samedis après-midi de beau temps outils de tous calibres à la main. Une tranchée 
s’ouvrit depuis le stand jusqu’au départ du téléski, ceci pour amener l’électricité, 
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ensuite deux socles en béton se dressèrent aux deux extrémités de la remontée. 
La nouvelle installation présentera deux avantages principaux : premièrement un 
plus grand rendement, puisqu’un moteur plus puissant y sera posé, et 
deuxièmement la remontée se trouve dans le bois et n’encombre ainsi plus la 
piste qui se trouvait séparée en deux.  
    Cet hiver il n’y eut qu’une sortie, celle de la Muratte où, pour la première fois, 
une descente aux flambeaux fut organisée lorsque la nuit eut fait son apparition, 
et bien entendu de copieux quatre heures furent servis à nos skieurs, mais je ne 
peux en dire plus long sur cette course, car je n’avais pas pu y prendre part.  
    Le concours annuel se déroula sans incident. Le samedi après-midi l’on vit 
des fondeurs de toutes classes se disputer les meilleures places sur un parcours 
sans grandes difficultés. Dimanche matin de nombreux participants au slalom 
s’élancèrent entre les portes dans un style assez bon en général. Là notre ami 
Grobet dut s’incliner devant un de l’autre bout, mais de peu. L’après-midi un 
public assez nombreux vint applaudir quelques beaux sauts, le challenge resta 
naturellement au village, puisque les doués de l’autre bout étaient partis à 
Vaulion. Pour terminer cette journée, une collation suivie de la distribution des 
prix eut lieu au local.  
    Cet hiver une délégation de notre société partit de bonne heure pour quelques 
sélections romandes. C’est notre chef Lolo et Chill qui se dévouèrent pour le 
transport et aux skieurs de faire l’essentiel.  
    Cet automne les O.J. s’entraînèrent pour l’hiver à travers nos forêts sous la 
direction de Rémy. 
    Pour conclure je remercierais notre dévoué Lolo et le comité pour leur travail 
consciencieux.  
 
                                                                                                    André Rochat 
 
    Année 1968-1969 
 
   Aucun rapport annuel. 
 
    Année 69-70 
 
    L’année écoulée va apporter une petite hausse sur l’effectif O.J. qui se monte 
à 58 membres de tous âges.  
    L’automne passé nous permit de recommencer quelques cross pour les jeunes 
skieurs désirant se préparer physiquement pour l’hiver qui allait s’installer très 
prochainement dans notre région. 
    La neige tomba suffisamment pour organiser notre concours annuel qui fut 
une réussite. Des participants de toute la Vallée se donnèrent rendez-vous à la 
Combe, et c’est sur ce slalom disputé que l’on vit évoluer avec grand plaisir tous 
ces skieurs. Autant chez les petits que chez les grands, les victoires furent 
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durement acquises, sans ménagements d’efforts. Des chutes inévitables et 
malencontreuses ne manquèrent pas de produire sans le sourire des autres 
participants (note du rédacteur : on se répète !), 
    Les courses annuelles organisées furent une grande joie pour tous les skieurs. 
La première course, à la Muratte, fut une grande réussite. Le soleil étincelait sur 
nos pâturages. Puis nous avons fait la course Orient-Abbaye, dommage, peu de 
participants. 
    Le 28 février, la neige tombait sur notre petite Vallée, mais les O.J. 
travaillaient,  plutôt battaient une piste pour le slalom nocturne qui se déroula 
bien.  
    Cet été, le SCC et les OJ ont nettoyé les rives du lac Brenet. Cet action nous 
permit de gagner une modeste somme versée par la commune. Sur les 58 OJ, 
onze seulement participaient à cette action. Les jeunes se dérangent de moins en 
moins pour aider la société ; ce qui est vraiment navrant !! 
    Du côté financier rien à signaler, sinon que la caisse se porte bien et que le 
caissier aussi.  
    Avant de terminer ce rapport, je veux remercier Rémy toujours si dévoué et je 
remercie encore le comité pour son travail.                                          
                                                                                                Lugrin Claire 
 
    Année 70-71 
 
                                                                        Le 18.11.1971 
    Chers membres, 
 
    Dans l’impossibilité de me rendre à l’Assemblée générale, je vous prie 
d’accepter ma démission de présidente. Je vous remercie de la confiance que 
vous m’avez accordée. Tous mes vœux pour la marche de la société. 
    Agréez, chers membres, mes meilleures salutations.  
                                                                                                Lugrin Claire  
 
    Année 71-72 
 
   Après vingt ans d’existence, le club OJ se porte merveilleusement bien, à part 
une légère baisse de l’effectif, qui actuellement est de 43 membres de tous âges. 
    Durant l’automne des cross furent organisé pour préparer les muscles des 
skieurs, qui bientôt, l’hiver venu, pourront montrer leurs talents. 
    La première manifestation d’hiver fut la descente aux flambeaux. Durant 
l’après-midi nous grimpons à ski en direction de la Muratte. Arrivé au chalet, 
l’ambiance bat son plein. Les plus malins racontent des vitz, les autres chantent. 
La nuit tombée, nous nous laissons glisser sur les pentes des Brûlées, à la file, à 
la manière d’un serpent, glissant dans les pierres, portant nos torches bien haut à 
la joie des spectateurs.  
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    Le concours annuel se déroula très bien ou presque… 
    Samedi après-midi, le fond se disputa durement sans encombre, la neige était 
bonne. Mais dommage, peu de participants du Brassus. Le slalom bien piqueté 
joua très bien. Et c’est avec plaisir que les alpins des Charbonnières 
remportèrent la course devant les cracks de l’autre bout.  
    L’après-midi au tremplin où un manque de neige se ressentait, les sauts 
d’essais furent excellents. Mais au premier saut de l’épreuve, un sauteur 
malchanceux posa les fesses avant les skis sur la retombée, et ce fut la chute 
inévitable qui se termina avec une jambe cassée. Autrement le concours 
s’acheva brillamment, chacun fut au comble de la joie quand il se retrouva au 
local devant un bol de thé et un petit pain au sucre, et les prix furent remis aux 
plus méritants.  
    C’est avec peine que les dix participants à l’expédition à ski Pont – Crêt-
Blanc – Pétra-Félix – Vaulion – La Dent,, arrivèrent au sommet, car la région de 
Vaulion, plongée dans le brouillard, n’offrait pas une vue exceptionnelle. Mais 
tous, heureusement, grâce au bon flair de certains, arrivèrent au sommet sain et 
sauf. 
    Nous terminons la saison, exceptionnellement, par une projection de cinéma 
au local.  
    J’achève ce rapport en remerciant notre dévoué chef OJ Rémy Rochat, pour 
sa longue contribution à la société. Je remercie également le comité pour son 
travail et sa bonne volonté. 
                                                                                               Pierre Cotting 
 
 
    Année 72-73 
 
   L’année écoulée apporte une légère hausse dans l’effectif O.J. 
    Pour commencer la saison, chaque samedi un cross. Après 5 entraînements, 
pour compléter, une course d’orientation dans les forêts du Risoud de chalet en 
chalet. Puis exceptionnellement une projection de cinéma pour encourager nos 
membres à suivre la société qui mérite d’être appuyée. 
    La course à la Muratte laisse un souvenir inoubliable car, la neige étant belle, 
un concours interne (fond et descente) put se disputer à la joie du groupe. 
Pendant ce temps, au chalet, quelques accompagnants préparent la collation, 
allument le feu… Plus tard, après avoir chanté, écouté des vitz et s’être 
rassasiés, les chefs distribuent les torches et nos O.J. se lancent sur les pistes en 
file indienne. Nous voyons en bas les parents qui nous attendent en contemplant 
ce beau spectacle. Malheureusement nous arrivons au village et le groupe se 
dissout, mais personne n’oubliera ces moments merveilleux. 
    Après plusieurs cours de ski, notre concours annuel se disputa normalement et 
il n’y eut rien de spécial, sinon l’abondance des prix. Pour terminer la saison 
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d’hiver, la course à la Dent. Je félicite nos membres qui vinrent très nombreux, 
fait assez rare. Il faut citer que la montée aux téléskis fut très drôle… 
    J’achève ce rapport en remerciant notre comité pour son travail et j’encourage 
nos trois nouveaux chefs très dévoués, Laurent, Dominique et Yvan, pour le 
nombre d’heures qu’ils passent pour le club.                     
                                                                                            P. Cotting 
 
    Année 73-74 
 
   L’année 73-74 a apporté une légère baisse à l’effectif OJ qui change de 46 
membres à 30 membres. 
    L’automne passé nous permit d’organiser chaque samedi un cross. Après cinq 
entraînements une course d’orientation compléta la saison.  
    L’hiver arrivé nous pûmes montrer nos talents. La première manifestation 
d’hiver fut la course au chalet du Levant. Durant l’après-midi nous grimpons à 
ski en direction du Levant. Nous arrivâmes au chalet exténués. Après avoir eu 
un léger ennui avec les clés, nous pûmes enfin entrer nous reposer. Une grande 
ambiance règne dans le chalet où des jeux divers nous firent passer la soirée. 
Puis un bon sommeil réparateur nous mit en forme pour le lendemain pour 
concourir et jouir de ce beau dimanche. 
    C’était un beau week-end où chacun a eu beaucoup de plaisir. 
    La course suivante fut la descente aux flambeaux. L’après-midi, nous 
montons à ski à la Muratte. Au chalet, la gaîté bat son plein. Certains racontent 
des blagues, les autres chantent. La nuit tombée, nous nous laissons glisser sur 
les pentes des Brûlées  à la file à la manière d’un serpent glissant dans les 
pierres, portant  bien haut nos torches à la grande joie des spectateurs.  
    Pour la première fois il n’y eut pas de concours annuel. 
    Du côté financier, rien à signaler, sinon que la caisse se porte à merveille. 
    Avant de terminer ce rapport. Je veux remercier Laurent, Dominique et Yvan 
pour le nombre d’heures qu’ils passent pour le club. 
                                                                                          C(atherine) Rochat  
 
 
 
    Année 74-75 
 
   Cette année le rapport des activités OJ ne sera pas long. 
    En effet, toutes les manifestations prévues, comme la descente aux 
flambeaux, le concours annuel et la course d’orientation, ont dû être  renvoyées 
à cause des conditions météorologiques déplorables. 
    Comme activité restante, il n’y a eu qu’une projection de films ainsi que 
quelques cross de préparation qui n’ont pu être suivi de la course d’orientation 
habituelle. 
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    Du côté finances, rien à signaler sinon que la caisse se porte bien du fait de 
l’absence du concours.  
    Je remercie tous les membres qui ont suivi la société dans ses activités. Je 
remercie également Laurent, Dominique et Yvan pour le nombre d’heures qu’ils 
ont sacrifié pour la société.                               
                                                                                           Lionel Baruchet  
 
    Année 75-76 
 
   La saison 75-76, au point de vue activité, a été assez moyenne par rapport aux 
années précédentes, bien qu’une certaine partie des jeunes marque un 
désintéressement notable envers l’organisation OJ.  
    Cette année les OJ ont organisé des entraînements de gymnastique en 
prévision de la soirée.  
    La traditionnelle… a été un succès malgré quelques petits incidents. 
    Ensuite, pour ne pas manquer à la tradition, tout le monde a participé aux 
concours de ski, malheureusement trop dominés par les Combiers de mauvaise 
souche de l’autre bout de la Vallée. 
    Et pour terminer cet hiver, les bonnes âmes des OJ, c’est-à-dire tous, ont 
préparé d’un seul cœur et avec une volonté…, sans terme pour la définir, la 
soirée annuelle que le public a d’ailleurs beaucoup apprécié. 
    Je tiens à remercier tous les responsables de la jeunesse qui se sont occupés de 
nous, et surtout je tire un grand coup de chapeau à notre vénéré chef Laurent 
Lugrin, qui se retire de sa place de chef OJ après tant d’années de loyaux 
services. 
 
                                                                  Votre ex-président : Thierry Rochat  
    Année 76-77 
 
   Cette  année s’annonce assez bonne par rapport aux années précédentes. Le 
manque de neige ne nous empêche pas de pratiquer des cours de ski. Comme 
d’habitude le concours O.J. apporte un grand succès. Exceptionnellement le 
départ de la descente aux flambeaux a lieu à la Palestine où chacun peut 
participer à de petits concours de descente et de fond. Dans la soirée, comme le 
veut la tradition, les enfants rentrent la torche à la main. Une course au Mont-
d’Orzeires clôture la saison. Vu que la neige n’est pas très abondante, peu de 
monde y participe (note du rédacteur : en réalité deux O.J. et le chef !). 
    Nous pouvons féliciter notre chef O.J. Rémy Rochat pour sa merveilleuse 
idée de donner à chaque O.J. une carte de membre qui, au bout de cinq 
participations, reçoit un insigne. Nous félicitons encore Rémy pour les coupes. 
Mais, après trois victoires consécutives, il faudrait pouvoir garder la coupe 
définitivement. 
                                                                                       Jean-Victor Bonny 
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    Année 77-78 
 
   L’année écoulée a apporté une sensible modification dans l’effectif O.J. De 
nombreux jeunes y sont entrés. Et nous espérons que d’autres viendront dans 
l’année 78-79. 
    Contrairement à l’année dernière, la neige était de la partie. Comme 
d’habitude nous avons fait la descente aux flambeaux. Mais cette  année est 
particulière, car nous fêtons le 25ème anniversaire des O.J. Après avoir participé 
au concours, nous avons dégusté deux fameuses tourtes préparées par Mme 
Rochat. Presque tous les anciens chefs des O.J. étaient là pour la collation. 
    Maintenant, si vous le voulez bien, parlons un peu de notre concours annuel. 
Le dimanche matin, sur une neige gelée, toues les catégories prirent le départ. 
Après deux manches tendues mêlées de ravissantes gamelles, nous clôturons ce 
concours. Au  début de l’après-midi nous nous préparons pour le saut qui débute 
à deux heures. Tout se passa bien comme prévu, à part quelques chutes 
spectaculaires où le public ne manqua pas de rire. Vers 4 heures, le concours 
terminé, tout le monde se donne rendez-vous au terminus. De nombreux prix 
récompensent les participants de toute la Vallée. La collation est accueillie avec 
joie par tous ces ventres creux.  
    Du côté financier, rien à signaler, sinon que la caisse se porte bien. 
    Avant de terminer ce rapport, je ne veux pas oublier notre chef Rémy, 
toujours dévoué, et les membres du comité qui accomplissent toujours bien leurs 
tâches.  
 
                                                                                         Jean-Victor Bonny 
 
    Hiver 78-79  
 
    L’année écoulée n’a pas apporté de sensibles modifications dans l’effectif 
O.J. rares ont été les jeunes à y rentrer. Nous espérons une année meilleure pour 
79-80. 
    Contrairement à la saison précédente, nous n’avons pas eu une belle neige. 
Comme chaque année nous avons organisé une descente aux flambeaux, une 
course à la Dent de Vaulion, les concours traditionnels et la fameuse course au 
Levant. Pour les concours, nous aimerions voir une participation plus nombreuse 
pour les années à venir. 
    Chose réjouissante, la caisse a légèrement augmenté. 
    Je termine ce rapport en remerciant notre chef Rémy et en souhaitant à ses 
successeurs, Lionel Baruchet et Patrick Cotting du plaisir à nous diriger pour les 
années à venir.                                             
                                                                                                  H(ugues) Rochat 
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    Année 1979-1980 
 
   Le rapport présidentiel pour la saison 79-80 est assez réjouissant. Les concours 
se sont bien déroulés avec une participation accrue, surtout chez les filles. Les 
résultats et remises des prix se sont faits après chaque épreuve. Cette année, 
nous nous sommes rendus au téléski de l’Abbaye pour un après-midi de ski de 
piste. Ensuite la course au Levant. Elle s’est très bien passée, quelques grands 
O.J. nous ont quitté plus tôt à cause d’un match de football. Nous avons fini la 
saison par deux cross et une course d’orientation qui était un peu pénible pour 
les plus jeune, vu la grandeur du parcours. Plusieurs O.J. ont quitté la société, 
étant à la limite d’âge. Mais nombreux sont les plus jeunes, ce qui promet un bel 
avenir. 
    Je terminerais ce rapport en remerciant nos chefs O.J. : Lionel Baruchet et 
Patrick Cotting pour leur grand dévouement et nous souhaitons qu’ils restent 
encore longtemps à leur poste. 
                                                                          Le président : H. Rochat 
    Hiver 80-81 
 
    Ce rapport présidentiel pour la saison 80-81 est assez réjouissant. Les 
concours se sont bien déroulés avec une participation accrue. Comme chaque 
année nous avons organisé un slalom, une descente, le saut, et surtout n’oublions 
pas la descente aux flambeaux et la Biolle qui a remplacé le Levant. La neige 
surtout était de notre partie. Pour les O.J., heureusement, aucun ne nous a quitté 
et nous étions ravis de nous retrouver les mêmes que l’année dernière. Mais 
avant de terminer ce rapport présidentiel, j’espère que pour les années à venir il 
y aura une participation nombreuse et que vous donnerez du plaisir à nos chefs 
O.J., et je voudrais remercier Lionel Baruchet et Patrick Cotting pour leur 
dévouement et nous souhaitons qu’ils restent encore longtemps à leur poste.  
 
                                                                               Le président : D(iana) Alfonso 
 
    Rapport présidentiel hiver 81-82 
 
    La saison 81-82, au point de vue de l’activité, a été assez bonne, elle s’est 
bien déroulée avec une participation accrue. Comme toutes les années, nous 
avons organisé plusieurs épreuves. Cette année il y a eu une nouvelle descente 
que tout le monde a apprécié, un slalom, le saut où il y a eu des records, tant du 
côté des petits que des grands. Malheureusement il n’y a pas eu de descente aux 
flambeaux, je ne sais pour quelles raisons. Il s’est déroulé aussi des concours 
dans le reste de la Vallée où nos membres O.J. ont obtenu d’excellents résultats, 
surtout à l’Abbaye.  
    Enfin il y eut la course à la Biolle où tout le monde est content d’y aller. Ces 
deux jours se passèrent assez bien, à part le premier où nous avons eu une grosse 
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tempête de neige qui nous a bien ralentis, et ce n’est pas tout, en arrivant il a 
fallu attendre une bonne demi-heure avant que notre chef O.J. Lionel Baruchet 
n’arrive avec la clé. La soirée se passa dans la joie et des jeux la complétèrent. 
Le lendemain il fit un temps magnifique et une neige excellente. Il y eut 
plusieurs concours où les résultats étaient excellents. Après tout ça un bon repas 
attendait nos skieurs et enfin il y eut la remise des prix. En fin d’après-midi, 
nous quittâmes la Biolle avec grand regret, mais d’un côté pour les plus jeunes 
contents de retrouver leur famille.  
    Je terminerais ce rapport en remerciant nos chefs O.J.  Lionel Baruchet et 
Patrick Cotting pour leur grand dévouement et nous souhaitons qu’ils restent 
encore longtemps à leur poste.  
                                                                           Le président. D. Alfonso 
 
    Rapport présidentiel hiver 82-83 
 
   L’année écoulée n’a pas apporté de sensibles modifications dans l’effectif O.J. 
Rares ont été les jeunes a y entrer. Nous espérons des années meilleures de ce 
côté. 
    Contrairement à l’année passée, nous n’avons pas eu une belle neige, mais ça 
a quand même permis de faire un concours de saut où les Français étaient 
présents, deux slaloms dont un vers le tremplin, assez casse-gueule. Nous 
aimerions voir une participation plus nombreuse, que ce soit en course ou au 
tapage de la piste, pour les années à venir. 
    Nous avons été aussi à Vercorin où l’on s’est bien détendu en jouant au tas de 
merde, en faisant des matchs de boxe, de la visite de la forêt « sans le vouloir » 
pour quelques-uns et une montée au sommet vers les 5-6 heures du matin pour 
voir le lever du soleil. J’espère que le conducteur du car a été faire réparer son 
bus.  
    Malheureusement nous n’avons pas fait de descente aux flambeaux pour finir 
la saison. 
    En ce qui concerne le téléski cette année, nous nous donnons un bravo pour la 
remise en état de celui-ci : apporter de la sciure sur les cailloux de la montée, 
couper toutes les ronces, arracher les petits sapins. Et ce avec quelques petits 
dégâts : 5 litres de benzine gaspillés, un estagnon complètement grillé, une 
bêche avec plus que deux dents et enfin un sarcloret entièrement plié (les 
comptes finis, nous enverrons la facture : signé Toti ). 
    Au niveau des comptes, on enregistre malheureusement une légère diminution 
pour cette année.  
   Et pour finir ce rapport, je voudrais remercier les chefs O.J. Patrick Cotting et 
Lionel Baruchet pour leur dévouement et qu’ils restent encore longtemps à leur 
poste. Je voudrais aussi remercier tous les membres du comité qui accomplissent 
toujours bien leurs tâches. 
                                                                         Le président : M(artial) Cuendet 
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    Rapport présidentiel 83-84  
 
   L’année écoulée n’a pas apporté de sensible modification dans l’effectif O.J. 
Rares ont été les jeunes à y entrer. Dommage qu’une fille du Lieu n’a pas pu 
continuer, ne sachant pas comment se déplacer. 
    Malgré le retard de la neige, nous pûmes faire quand même quelques 
concours. Notamment une grande première, la descente de l’Epine. Le slalom 
des O.J. et le saut se sont déroulés comme d’habitude. Cette année, le slalom 
nocturne a connu un grand succès, et à part de petits ennuis d’éclairage, tout 
s’est parfaitement déroulé. La course de ski de fond s’est faite dans le cadre du 
concours des enfants du ski-club du Lieu. 
    Nous remercions tous les membres qui se sont dévoués à la préparation des 
pistes et regrettons beaucoup que certains ne participent qu’au concours. Nous 
remercions également nos chefs O.J. Patrick Cotting et Lionel Baruchet qui, 
sans relâche, d’année en année, nous soutiennent et nous souhaitons longue vie 
aux O.J. 
 
                                                                  Le président : M. Cuendet  
 
    Rapport présidentiel 84-85 
 
    Après vingt-trois ans d’existence, le club O.J. ne se porte pas si mal.  
    Malgré le manque de neige, les concours ont pu se dérouler normalement, 
excepté le slalom nocturne à cause du manque certain de neige. 
    Cette année notre camp de ski a pu se dérouler normalement à Torgon avec le 
ski-club des Charbonnières. Course où le peu d’O.J. qui y était eut énormément 
de plaisir. 
    Nous remercions tous ceux qui contribuent directement ou indirectement à la 
bonne marche des O.J. Nous remercions aussi nos chefs Patrick Cotting et 
Lionel Baruchet qui, sans relâche, nous soutiennent d’année en année et 
souhaitons longue vie aux O.J. 
 
                                                                             La présidente : S(ybille) Golay 
 
    Rapport présidentiel hiver 85-86 
 
    La saison 85-86 a été assez bonne au point de vue activités. Comme toutes les 
années nous avons organisé le slalom et le saut. La descente n’a pu avoir lieu 
faute de volontaires pour venir taper. Cette année la course du ski-club s’est 
déroulée à Nandaz. La bonne ambiance, la joie, étaient au rendez-vous. 
    Cet été de nombreuses modifications ont été faites. La première poutre où le 
câble redescend a été changée dans une ambiance folle… La petite cabane a reçu 
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deux bonnes couches de peinture et sur la piste de remontée de la sciure a été 
remise par un temps pluvieux. Toutes ces choses ont été faites par des bons 
volontaires qui enlèvent et mettent le câble chaque année, c’est-à-dire Stéphane 
Meyer, Florian Cuendet, Christophe Golay, ancien membre O.J., et votre cher et 
dévoué président. Je vous prie de bien vouloir les féliciter pour leur travail. 
    Je terminerai ce rapport en remerciant nos chefs O.J. Lionel Baruchet et 
Patrick Cotting pour leur dévouement et nous souhaitons qu’ils restent encore 
longtemps fidèles à leur poste.  
                                                                             Le président : D(aniel) Golay 
 
    Rapport présidentiel hiver 86-87 
 
    La saison 86-87 a été bonne au point de vue activités. Grâce au grand 
dévouement du ski-club, nous avons pu faire cette année quelques sorties à ski 
en France. La première s’est déroulée à Métabief. La journée fut inoubliable. 
Nous avons pu skier dans des conditions d’enneigement idéales, mais par un 
froid sibérien. 
    J’ai été un peu déçu du manque d’intérêt des membres O.J. qui ne peuvent 
même pas se dévouer un peu pour venir à ces courses. Pourtant ils demandent 
sans arrêt des sorties aux assemblées O.J.  
    Après 6 ans d’interruption, la course aux flambeaux, qui a été aussi tant 
demandée, n’a pas eu un grand succès. Il y avait seulement 5 participants. 
Malgré tout nous avons bien ri. Il y a eu encore deux courses de 1 jour très 
sympathiques. La course de deux jours s’est déroulée à Torgon. Après au moins 
10 secondes de ski, nous nous sommes arrêtés, non pas pour boire un coup, mais 
pour assister, grâce à mon frère Christophe, à un sauvetage aérien. Les suites 
n’étaient heureusement pas trop graves.  
    Cet été nous avons reconstruit la cabane du téléski. Malheureusement nous 
n’avons  pas fait de concours pendant l’été . J’espère que cette lacune sera 
comblée l’année prochaine. 
    Je terminerai ce rapport en remerciant nos chefs O.J. Cuendet Martial et 
Golay Christophe pour leur dévouement et souhaite qu’ils continuent dans cette 
voie encore longtemps. 
                                                                            Le président : D. Golay 
 
    Rapport présidentiel hiver 87-88 
 
   La saison 87-88 a été bonne au point de vue activités. Comme promis, j’ai 
essayé de combler la lacune qui a été relevée dans le précédent rapport. Avec 
soulagement j’ai constaté l’intérêt porté à ces concours d’été. Par contre les 
grandes filles ont brillé par leur absence à la course du ski-club. 
    Après 3 ans de présidence (il est à relever que c’est la première fois depuis 26 
ans qu’un président reste plus de 2 ans) je trouve que la situation n’est plus 
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viable. C’est pourquoi, après mûre réflexion et discussion, je vous propose de 
modifier un peu notre conception des O.J. Ce qui veut dire qu’au lieu de faire 
des concours que dans notre sein, il sera fait cet hiver un combiné ouvert à tous. 
Il comprendra une épreuve de descente, de slalom et de fond. Ce combiné sera 
organisé en collaboration avec le ski-club. 
    Mais pour ne pas finir ce rapport sur un point négatif, je vous annonce que 
nous continuerons les concours d’été l’année qui vient. Ils seront composés 
d’une ou deux sorties et d’entraînements en salle. Dans les modifications des 
O.J., il est à relever que l’année qui vient nous allons essayer de faire des sorties 
au téléski de l’Abbaye.  
    Je terminerai ce rapport en remerciant nos chefs O.J. Cuendet Martial et 
Golay Christophe pour leur dévouement et souhaite qu’ils se dévoueront encore 
plus et longtemps dans l’avenir. 
                                                                                 Le président : Daniel Golay 
 
 
 
 


